



Unión Interparlamentaria
Por la democracia. Para todos.

T +41 22 919 41 50
F +41 22 919 41 60
E postbox@ipu.org
www.ipu.org

Chemin du Pommier 5
Case postale 330
1218 Le Grand-Saconnex
Ginebra – Suiza

¿Se convertirá el trabajo híbrido en la “nueva normalidad” de los parlamentos?

Nota conceptual para el evento en línea

Miércoles, 25 de enero de 2023, de 14:00 a 15:30 CET (hora de Ginebra)

Contexto y justificación

Durante la pandemia de COVID-19 tuvo lugar un período de “innovación forzada” en los métodos de trabajo parlamentarios. Los parlamentos que innovaron con acierto han cambiado drásticamente su funcionamiento, al adoptar las nuevas tecnologías y el trabajo a distancia.

Según los datos que figuran en el nuevo [informe mundial sobre el parlamento electrónico](#), desde marzo de 2020, más de la mitad de los parlamentos (el 51 %) ha celebrado un pleno virtual y más de tres cuartos (el 77 %) una reunión virtual de las comisiones. El 46 % pretende conservar al menos algunas capacidades virtuales, y parece que el parlamento virtual seguirá evolucionando, en particular en el caso de las comisiones. El 87 % de los parlamentos encuestados declara haber aumentado su resiliencia.

El uso de las herramientas remotas para las comisiones había comenzado antes de la pandemia, y ahora se ha acelerado drásticamente. Es probable que esta tendencia siga evolucionando, dado que estas tecnologías ofrecen beneficios a los parlamentos al considerarse que tienen menos inconvenientes para los plenos virtuales. El impacto de la pandemia de COVID-19, lejos de ser algo temporal, ha sido un catalizador del cambio, que ha dado lugar a la posibilidad de realizar mejoras continuas y progresivas en el funcionamiento parlamentario.

Las modalidades de trabajo híbrido han tenido diversas repercusiones en las maneras en que los parlamentarios realizan su trabajo. Algunos parlamentarios han señalado el valor de brindar a los parlamentarios la oportunidad de trabajar desde sus circunscripciones en lugar de dedicar el tiempo a desplazamientos de ida y vuelta a la capital cada semana. Mencionan las ventajas de la flexibilidad para los parlamentarios que tienen responsabilidades de prestación de cuidados, con comentarios como: “Creo que seremos todavía mejores personas [en el parlamento] si podemos ofrecer una cierta flexibilidad”. Otros se han opuesto a la continuación de las sesiones híbridas porque consideraban que esto había dificultado aún más exigir cuentas a los ministros.

Objetivos

Los parlamentos se encuentran ahora en la fase “inmediatamente poscovídica”, en la que se están examinando los aspectos del trabajo híbrido que se van a retener y el modo de integrar una estrategia digital en su planificación general.

El objetivo central de este evento es investigar si el trabajo híbrido se va a convertir en la “nueva normalidad” de los parlamentos y, de ser así, por qué y de qué manera.

Las personas que participen en este foro debatirán las conclusiones y las recomendaciones del [Informe mundial de 2022 sobre el parlamento electrónico](#). Los parlamentarios intercambiarán perspectivas sobre el modo en que el trabajo híbrido afecta a su trabajo. Analizarán la repercusión del trabajo híbrido en las funciones legislativa y de supervisión del parlamento, así como la medida en que esta modalidad de trabajo contribuye a que estas instituciones sean lugares de trabajo más modernos, sensibles al género y favorables a la familia. Los participantes expondrán igualmente sus opiniones sobre la forma de garantizar la resiliencia del parlamento ante futuras emergencias.

Fecha, espacio virtual y hora

Este evento en línea tendrá lugar a través de Zoom el miércoles, 25 de enero de 2023, de 14:00 a 15:30 CET (hora de Ginebra).

Inscripción

Quienes deseen participar pueden inscribirse en línea en

<https://us06web.zoom.us/meeting/register/tZYrcuqupjMpHNMgygENXsLwPZtglwLHmlah>

Recursos clave

- [*Informe mundial de 2022 sobre el parlamento electrónico*](#)
- [*Centro para la Innovación en el Parlamento*](#)
- [*Declaración de Kigali: La igualdad de género y los parlamentos sensibles al género como motores de cambio para un mundo más resiliente y pacífico*](#)

Interpretación

Se ofrecerán servicios de interpretación en inglés, francés, español y árabe.

Estrategia de la UIP

Esta iniciativa contribuye al logro del Objetivo Estratégico 3: “Apoyar la resiliencia e innovación de los parlamentos” de la [Estrategia de la UIP 2022-2026](#).

Contacto

Para obtener más información, escriba a la dirección innovation@ipu.org.